
ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DAS BACIAS DO ALTO 1 
IGUAÇU E AFLUENTES DO ALTO RIBEIRA 2 

OBJETO: Posse dos membros do COALIAR para o mandato 2008/2010, 3 
eleição da Mesa Diretora, apresentação sobre o Sistema Estadual de 4 
Gerenciamento de Recursos Hídricos com ênfase no Comitê,  informações sobre 5 
as principais atividades do Comitê, informes sobre elaboração do Plano de 6 
Bacia, assuntos gerais e encerramento. 7 

Aos seis dias do mês de agosto do ano de dois mil e oito, às 14:00 horas, na Sala do 8 
Conselho – CIETEP, realizou-se a 6ª Reunião Ordinária do Comitê das Bacias do Alto 9 
Iguaçu e Afluentes do Alto Ribeira. O Gerente da Agência das Bacias do Alto Iguaçu e 10 
Afluentes do Alto Ribeira, Sr. ENÉAS SOUZA MACHADO, exercendo as funções de 11 
Presidente da mesa Diretora, pelo fato do mandato do Presidente anterior haver 12 
expirado, deu início à reunião agradecendo à FIEP pela cessão do espaço e realizando a 13 
verificação do quorum. Os nomes dos membros presentes e respectivas instituições 14 
encontram-se em anexo na lista de presença. O Presidente procedeu à leitura da pauta, 15 
solicitou a inclusão da leitura e aprovação da ata da 5ª reunião ordinária, submetendo a 16 
votação, tendo sido aprovada. Em seguida o Sr. Presidente passou a palavra ao SR. 17 
TADEU RZNISKI que apresentou um requerimento em nome da SRA. MARIA 18 
ARLETE ROSA, dirigido ao Sr. Presidente solicitando o adiamento da eleição da Mesa 19 
Diretora tendo em vista a não notificação da mesma no prazo regimental de dois meses 20 
que antecedem o término do mandato da diretoria, conforme o artigo 8º do Regimento 21 
Interno do Comitê.  O Sr. Presidente passou então ao item 1 da pauta – posse dos 22 
membros do Comitê das bacias do Alto Iguaçu e Afluentes do Alto Ribeira, solicitando 23 
a SRA. OLGA POLATTI que procedesse a leitura do Decreto 2980 de 01 de julho de 24 
2008, sendo que os membros seriam empossados ao término da leitura do Decreto e o 25 
certificado de posse seria entregue pela SRA. DIONETE MEGER. Em seguida a SRA. 26 
OLGA POLATTI inicia a leitura do decreto no qual O GOVERNADOR DO ESTADO 27 
DO PARANÁ, no uso das atribuições que lhe confere o art. 87, inciso V, da 28 
Constituição Estadual, tendo em vista o art. 35, parágrafo único, da Lei nº 12.726, de 26 29 
de novembro de 1999 e o art. 4º do Decreto nº 2.315, de 17 de julho de 2000, resolve 30 
nomear os membros do Comitê das Bacias Hidrográficas do Alto Iguaçu e Afluentes do 31 
Alto Ribeira, através da designação de representantes, com mandato de dois anos, com a 32 
seguinte composição: pelo Poder Público: 12 representantes sendo 7 do Poder Público 33 
Estadual, 5 do Poder Público Municipal, pelos Setores Usuários de Recursos Hídricos: 34 
14 representantes sendo 3 pelo setor de abastecimento de água e diluição de efluentes 35 
urbanos, 2 pelo setor de hidroeletricidade, 6 pelo setor de captação industrial e diluição 36 
de efluentes industriais, 2 pelo setor de agropecuária e irrigação, inclusive piscicultura e 37 
1 pelo setor de drenagem e resíduos sólidos urbanos. Pela Sociedade Civil Organizada: 38 
12 representantes, sendo 3 de Colegiados, 3 das organizações não governamentais, 3 das 39 
entidades de ensino e pesquisa e 3 das entidades técnico profissionais. Instituições do 40 
Poder Público - Membros Titulares CESAR BARBOSA PEREIRA – Secretaria de 41 
Estado do Meio Ambiente e Recursos Hídricos - SEMA; DARCY DEITOS – 42 
Superintendência de Desenvolvimento de Recursos Hídricos e Saneamento Ambiental – 43 
SUDERHSA; MARIA LÚCIA MARANHÃO BISCAIA – Instituto Ambiental do 44 
Paraná – IAP; ALCIDINO BITTENCOURT PEREIRA – Coordenação da Região 45 
Metropolitana de Curitiba – COMEC; WALDIR PAN – Secretaria de Estado do 46 
Planejamento e Coordenação Geral – SEPL; PAULO CÉSAR AGUIAR BERALDO - 47 
Secretaria de Estado da Agricultura e do Abastecimento – SEAB; ROGERIO DA 48 
SILVA FELIPE – Minerais do Paraná S/A – MINEROPAR;GILMAR CLAVISSO – 49 
Prefeitura Municipal de Piraquara;ROSELI BANDEIRA CAVALLI – Prefeitura 50 



Municipal de Colombo; JOSÉ TADEU MOTTA – Prefeitura Municipal de São José dos 51 
Pinhais; JOCELIA ALVES FONSECA MARIA – Prefeitura Municipal de Almirante 52 
Tamandaré; CLÁUDIO RENATO WOJCKIEWICZ – Prefeitura Municipal de Campo 53 
Magro. Membros Suplentes DONIZETI RODRIGUES PEREIRA – Secretaria de 54 
Estado do Meio Ambiente e Recursos Hídricos – SEMA; JOSÉ LUIZ SCROCCARO – 55 
Superintendência de Desenvolvimento de Recursos Hídricos e Saneamento Ambiental – 56 
SUDERHSA; LEDA NEIVA DIAS – Instituto Ambiental do Paraná – IAP; MARIA 57 
LETIZIA JIMENEZ ABBATE FIALA – Coordenação da Região Metropolitana de 58 
Curitiba – COMEC; BERNARDO PATRICIO NETTO – Secretaria de Estado do 59 
Planejamento e Coordenação Geral – SEPL; AMILTON ANTONIO KELLER - 60 
Secretaria de Estado da Agricultura e do Abastecimento – SEAB; LUIZ TADEU 61 
CAVA – Minerais do Paraná S/A – MINEROPAR; PAULO COSMO – Prefeitura 62 
Municipal de Campo Largo; JULIANO LAGO SEBBEN – Prefeitura Municipal de 63 
Pinhais; HINO DIRLEI FALET PEREIRA – Prefeitura Municipal de Araucária; JAIME 64 
BARROS – Prefeitura Municipal de Campina Grande do Sul; IRENE ARSIE POLLI – 65 
Prefeitura Municipal de Bocaiúva do Sul. Setores Usuários de Recursos Hídricos -  66 
Membros Titulares:MARIA ARLETE ROSA – Companhia de Saneamento do Paraná – 67 
SANEPAR; ANTONIO CARLOS GIRARDI – Companhia de Saneamento do Paraná – 68 
SANEPAR; TADEU DONIZETTI B. RZNISKI – Companhia de Saneamento do 69 
Paraná – SANEPAR; MARTHA REGINA VON BORSTEL SUGAI – Companhia 70 
Paranaense de Energia – COPEL; ARILDE SUTIL GABRIEL – Companhia Paranaense 71 
de Energia – COPEL; DANILO AUGUSTO DA COSTA ALMEIDA – Petróleo 72 
Brasileiro S/A – PETROBRAS; ODAIR CESCHIN – Geoplan do Brasil; MARIO LUIZ 73 
FRANCESCHI FONTOURA – Grupo Votorantim; DANIELLE VITALI – DaGranja 74 
Agroindustrial Ltda; NIEL FERREIRA DA COSTA – Trombini Industrial S/A; 75 
CLÁUDIO GROCHOWICZ – Terra Rica Indústria e Comércio de Calcáreo Ltda; 76 
GUNTOLF VAN KAICK – Organização das Cooperativas do Estado do Paraná - 77 
OCEPAR; PAULO RICARDO DA NOVA – Federação da Agricultura do Estado do 78 
Paraná – FAEP; MARIO SÉRGIO RASERA – Resíduos Sólidos e Drenagem Urbana – 79 
Município de Curitiba. Membros Suplentes: ERIVELTO LUIZ SILVEIRA – 80 
Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR; PAULO ROBERTO CARNEIRO 81 
RAFFO – Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR; LEURA LUCIA C. 82 
OLIVEIRA – Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR; LUIZ FERNANDO 83 
ARRUDA GONÇALVES – Companhia Paranaense de Energia – COPEL; PAULO 84 
HENRIQUE RATHUNDE – Companhia Paranaense de Energia – COPEL; KARINE 85 
QUEIROGA BUCHOLDZ – IMCOPA; LUIZ CLÁUDIO BETTEGA DE PAULI – 86 
Cia. de Celulose e Papel do Paraná – COCELPA; VIVIAN KOENIG – Companhia de 87 
Bebidas das Américas – AMBEV; ANDRÉIA APARECIDA DOS SANTOS 88 
FAGGION – Fertilizantes Fosfatados S.A. – FOSFERTIL; MAÍRA GONÇALVES DA 89 
LUZ PEREIRA – O Boticário; CINTHIA SCHREINER – Gerdau S/A; GUSTAVO 90 
SBRISSA – Organização das Cooperativas do Estado do Paraná - OCEPAR; SILVIO 91 
ALESSANDRO KRINSKI – Federação da Agricultura do Estado do Paraná – FAEP; 92 
EDISON LARA – Resíduos Sólidos e Drenagem Urbana – Município de Fazenda Rio 93 
Grande. Sociedade Civil Organizada - Membros Titulares: MARIA LUIZA 94 
MALUCELLI ARAÚJO – Conselho Gestor dos Mananciais da Região Metropolitana 95 
de Curitiba; MARIO BASTOS DA SILVA – Câmara Técnica da APA do Rio Irai; 96 
NELSON ADAMOWICZ – Câmara Técnica da APA do Rio Passaúna; LAURA JESUS 97 
DE MOURA E COSTA – CEDEA; VALTER JOHSON BOMFIM – Instituto 98 
Timoneira; MARINA T. MUSSI ZAITTER – APPAM; ROBERTO FENDRICH – 99 
Universidade Federal do Paraná – UFPR; HARRY ALBERTO BOLLMANN – 100 



Pontifícia Universidade Católica do Paraná – PUCPR; STELLA MARIS DA CRUZ 101 
BEZERRA – Universidade Tecnológica Federal do Paraná - UTFPR; INGRID ILLICH 102 
MÜLLER – Associação Brasileira de Recursos Hídricos – ABRH; CARLOS 103 
EDUARDO DORNELLES VIEIRA – Associação Brasileira de Águas Subterrâneas – 104 
ABAS; REINALDO JOSÉ RODRIGUES DOS SANTOS – Associação Brasileira de 105 
Engenharia Sanitária – ABES. Membros Suplentes: CARLOS HARDT – Conselho 106 
Gestor dos Mananciais da Região Metropolitana de Curitiba; PATRÍCIA CHEROBIM 107 
– Câmara Técnica da APA do Rio Irai; RAUL CLEMENTE PECCIOLI FILHO – 108 
Câmara Técnica da APA do Rio Passaúna; EDSON LUIZ RODRIGUES D'ALMEIDA 109 
– Movimento Ecológico de Piraquara - MEP; COSETTE BARRABAS DA SILVA 110 
XAVIER – ANTROPOSPHERA; EDSON FERNANDO LARA DIAS – Associação de 111 
Moradores da Bacia Hidrográfica do Rio Ressaca; NILSON IZAIAS PEGORINI – 112 
Centro Universitário Franciscano – UNIFAE; SIMONE TANUS – Universidade Tuiuti 113 
do Paraná; CLÁUDIO MARCHAND KRÜGER – Universidade Positivo – UP; 114 
CARLOS AUGUSTO DOS SANTOS SILVA – Conselho Regional de Engenharia, 115 
Arquitetura e Agronomia – CREA/PR; MICHEL MENDES – Instituto de Engenharia 116 
do Paraná;  SERGIO CAVICHIOLO FRANCO – Sindicato dos Engenheiros do Paraná 117 
– SENGE. Curitiba, em 1º de julho de 2008, 187° da Independência e 120° da 118 
República. ROBERTO REQUIÃO, Governador do Estado, LINDSLEY DA SILVA 119 
RASCA RODRIGUES, Secretário de Estado do Meio Ambiente e Recursos Hídricos, 120 
RAFAEL IATAURO, Chefe da Casa Civil. O SR. VALTER JOHSON BOMFIM 121 
solicitou que nas próximas reuniões houvesse um intervalo que possibilitasse a troca de 122 
informações entre os membros do Comitê. A SRA. MARTHA SUGAI comentou da 123 
importância de se disponibilizar o Decreto de nomeação aos membros do Comitê ao que 124 
ficou decidido que seria publicado na página do Comitê na Internet. Em seguida o Sr. 125 
Presidente submeteu à votação a dispensa da leitura da Ata da 5ª Reunião Ordinária, que 126 
foi aprovada e perguntou se alguém teria alguma observação a ser feita. O SR. MÁRIO 127 
BASTOS solicitou que nas recomendações do Plano de Bacia ficasse registrado que as 128 
cavas fossem consideradas como disponibilidade hídrica potencial para abastecimento 129 
público, a SRA. MARTHA SUGAI observou que a lista de presença não havia sido 130 
encaminhada juntamente com a ata e questionou a pertinência do registrado nas linhas 131 
43, 44 e 45, tendo sido proposto a supressão das mesmas. O SR. TADEU D. B. 132 
RZINSKI comentou sobre o fato de não se ter dado continuidade a discussão sobre a 133 
proposta de alteração do Decreto 6390/2006 apresentada pela COMEC na 4ª Reunião 134 
Ordinária, sendo que o Sr. Presidente se comprometeu a incluir esse assunto para 135 
discussão no Comitê assim que se tenha uma posição inicial dos órgãos envolvidos. Não 136 
havendo mais observações em relação à ATA, o Sr. Presidente a submeteu a votação 137 
tendo a mesma sido aprovada. Em seguida o Sr. Presidente passou ao 3º item da pauta 138 
que tratava da eleição da mesa diretora, e solicitou ao SR. TADEU D. B. RZINSKI que 139 
resumisse a moção entregue por ele no início da reunião e o SR. TADEU D. B. 140 
RZINSKI explicou que o documento havia sido redigido pelos srs. Paulo Raffo, Tadeu 141 
D. B. Rzinski e Antônio Gerardi e pleiteava o adiamento das eleições em face da Sra. 142 
Mara Arlete Rosa, membro do COALIAR, não ter sido notificada do início do processo 143 
eleitoral no prazo regimental de dois meses de antecedência, conforme prescrito no 144 
artigo 8º do Regimento Interno do Comitê e o Sr. Presidente verificou que o ofício havia 145 
sido enviado com um mês de antecedência, colocou a questão em discussão. O SR. 146 
VALTER JOHNSON BONFIM e O SR. JOSÉ TADEU MOTTA se posicionaram 147 
contra a moção uma vez que o restante do processo da eleição ocorreu dentro dos prazos 148 
estabelecidos no regimento Interno e que o adiamento da eleição da mesa diretora iria 149 
atrasar o andamento dos trabalhos do Comitê, ao que o SR. TADEU D. B. RZINSKI 150 



explicou que o não cumprimento do prazo de dois meses, prejudicou a articulação entre 151 
os diversos setores  para indicação de outras chapas e propôs a realização de uma 152 
reunião extraordinária dentro de um prazo de quinze dias para que fosse realizada a 153 
eleição da mesa diretora. O SR. REINALDO DOS SANTOS RODRIGUES observou 154 
que, uma vez que o mandato da mesa diretora anterior havia expirado em abril, o artigo 155 
8º talvez não se aplicasse a processo eleitoral ao que o SR. GILMAR CLAVISSO 156 
considerou que, para efeitos legais, o artigo 8º do Regimento Interno deveria ser 157 
cumprido, inclusive para evitar uma possível impugnação  da eleição. A SRA. 158 
MARTHA SUGAI chamou a atenção para o fato da chapa ser formada por um membro 159 
titular, o Sr. Odair Ceschim  e por um membro suplente, o sr. José Luiz Scroccaro, o 160 
que feria o artigo 7º do regimento que define que a mesa Diretora deveria ser composta 161 
por membros titulares do Comitê. O SR. ODAIR CESCHIM sugeriu que se fizesse nova 162 
reunião para realizar o processo eleitoral evitando atrapalhar o andamento da reunião e 163 
o SR. REINALDO DOS SANTOS RODRIGUES explicou que seu comentário anterior 164 
sobre a aplicabilidade do artigo 8º se referia ao fato de não ser necessário aguardar dois 165 
meses para realizar a eleição. Os senhores VALTER JOHNSON BONFIM, NELSON 166 
ADAMOWSKI questionaram sobre a freqüente ausência da Sra. Maria Arlete Rosa, 167 
responsável pelo pedido de adiamento da eleição, nas reuniões do Comitê, ao que foi 168 
esclarecido que seu suplente, o Sr. Erivelto Luiz Silveira, tem presença constante nas 169 
reuniões, não tendo comparecido nessa reunião por motivo de viagem. O SR. JOSÉ 170 
LUIZ SCROCCARO esclareceu que o ofício convocando as eleições não foi enviado 171 
antes devido ao fato da Agência das Bacias estar aguardando o decreto do Governador 172 
nomeando os membros para o segundo mandato e que tendo em vista o fato dele ser 173 
membro suplente o impedia a concorrer a Mesa Diretora, ele apoiava a proposta do Sr. 174 
Odair Ceschim de se transferir a eleição para uma outra data e dar prosseguimento á 175 
reunião. O SR. JOSÉ TADEU MOTTA sugeriu que se constituísse uma mesa Diretora 176 
Provisória responsável pela condução dos trabalhos do Comitê, por omissão do 177 
Regimento Interno. Após a manifestação de diversos membros sobre o tipo de reunião 178 
que deveria ser realizada para a eleição da mesa diretora e em relação ao intervalo de 179 
tempo entre a corrente reunião e a  da eleição, foi colocada em votação a proposta de se 180 
criar uma Mesa Diretora Provisória, tendo o Sr. Odair Ceschim como Presidente e como 181 
Secretário Geral o Sr. José Luiz Scroccaro, e a convocação de uma reunião Ordinária 182 
dentro de um prazo mínimo de sessenta dias para a eleição da Mesa Diretora do Comitê, 183 
tendo sido aprovada por unanimidade. A data da reunião ficou definida como o dia 9 de 184 
outubro de 2008 e a data limite para inscrição de chapas para concorrer à Mesa Diretora, 185 
ficou definida como o dia 19 de setembro de 2008. O SR. ENÉAS SOUZA 186 
MACHADO transferiu a condução da reunião ao Presidente da Mesa Diretora 187 
Provisória, SR. ODAIR CESCHIM, que passou ao próximo item da pauta - 188 
apresentação sobre o Sistema Estadual de Gerenciamento de Recursos Hídricos com 189 
ênfase no Comitê pela Secretária Executiva do Conselho Estadual de Recursos Hídricos, 190 
SRA. MARIANNA ROORDA, sendo que a apresentação está anexa a esta Ata. O Sr. 191 
Presidente abriu a palavra para comentários, O SR.VALTER JOHNSON BONFIM 192 
salientou que a SRA. MARIANNA  ROORDA só havia se referido ao Arenito Caiuá 193 
em sua apresentação, e que o Karst deveria ser considerado dada sua importância para a 194 
região e sua fragilidade, ao que a SRA. MARIANNA  ROORDA explicou que o 195 
Arenito Caiuá havia sido mencionado devido a sua importância na definição das 196 
Unidades Hidrográficas e que o Karst estava sendo contemplado no Plano de Bacia e 197 
também esclareceu que a área de abrangência do COALIAR deverá ser ampliada para o 198 
total da Unidade Hidrográfica, isto é, até a área definida pela confluência do Rio Negro. 199 
O SR. NELSON ADAMOWICZ perguntou se existe como o COALIAR deliberar sobre 200 



o Rio Negro, ao que a SRA. MARIANNA ROORDA respondeu que essas ações são de 201 
competência da União, uma vez que o Rio Negro é um rio federal. Em relação a um 202 
questionamento do SR. EDSON FERNANDO LARA DIAS sobre a outorga de 203 
lançamento de efluentes, a SRA. MARIANNA  ROORDA esclareceu que o que a 204 
SUDERHSA vê na questão de outorga é a quantidade de água necessária para diluição 205 
daquela carga que é lançada no rio. Muitas vezes isso não possível devendo assim o 206 
empreendedor diminuir a carga a ser lançada para poder obter a outorga, comentou 207 
também que a SUDERHSA tem trabalhado muito na questão de metas progressivas, 208 
prevista na legislação. O SR. NELSON ADAMOWICZ perguntou se os dados do 209 
enquadramento dos rios estariam disponíveis para o Comitê ao que a  SRA. 210 
MARIANNA  ROORDA respondeu que o Plano de Bacia irá contemplar o 211 
enquadramento, e o SR. JOSÉ TADEU MOTTA observou que esse assunto vai ser 212 
discutido na próxima etapa do Plano. O Sr. Presidente passou então ao próximo item da 213 
pauta que tratava das informações sobre as principais atividades do COALIAR 214 
apresentado pelo Sr. José Luiz Scroccaro, apresentação esta em anexo. O Sr. Presidente 215 
passou a palavra ao Coordenador da Câmara Técnica de Acompanhamento do Plano, 216 
para que relatasse sobre o andamento do Plano de Bacia. O SR REINALDO 217 
RODRIGUES DOS SANTOS sugeriu que, quando houvesse mudança importante dos 218 
membros do Comitê, como estava acontecendo, que os novos membros recebessem uma 219 
capacitação para se interarem sobre o Sistema Estadual de Gerenciamento de Recursos 220 
Hídricos, a legislação de recursos hídricos e sobre o Comitê de Bacias evitando que um 221 
desgaste para os membros mais antigos, em ouvir novamente palestras sobre estes 222 
assuntos e que o tema fosse aprofundado para os novos membros. Em seguida, 223 
comentou que achava importante a participação do Governo Federal no Comitê, o qual 224 
deveria sofrer uma alteração na composição quando fosse alterada sua área de 225 
abrangência. Em seguida, apresentou uma proposta para que as reuniões do Comitê 226 
tivessem horário para iniciar e para terminar, evitando um esvaziamento da Plenária. 227 
Sua próxima colocação foi em relação às atividades de CT-PLAN, quando relatou que 228 
houve 4 reuniões. Explicou que a CT-PLAN se reúne à medida que acontecem 229 
evoluções na realização do Plano e que a Câmara Técnica estava no aguardo do 230 
relatório dos cenários que estava em análise pelos técnicos da SUDERHSA. Também 231 
manifestou sua preocupação quanto ao tempo de desenvolvimento do Plano solicitando 232 
que fosse registrado em ata que o Governo Estadual deveria fazer um esforço maior, 233 
para que o Plano de Bacia fosse elaborado com qualidade e em um tempo mais rápido, 234 
para que se possa definir o enquadramento, os investimentos necessários a serem feitos 235 
na bacia. Por fim solicitou que fossem tomadas providências para a indicação dos 236 
membros que irão substituir os representantes da UFPR e FIEP na CT-PLAN, uma vez 237 
que eles haviam sido substituídos no Comitê. O Sr. Presidente reforçou a necessidade de 238 
se ter horário para início e fim das reuniões e comentou que achou oportuna a realização 239 
das palestras sobre SEGRH e das atividades do Comitê, tendo em vista o grande 240 
intervalo de tempo entre a 5ª e a 6ª reunião. A SRA. MARTHA SUGAI demonstrou sua 241 
preocupação sobre a substituição dos integrantes da Câmara Técnica, ressaltando que 242 
deveriam ser indicados um membro da FIEP e um membro da UFPR, pois essas 243 
instituições é que haviam sido indicadas quando da criação da CT-PLAN. O SR. 244 
CARLOS HARDT comunicou que na primeira semana de outubro a PUC receberá um 245 
diretor da agência de águas de Seine-Normandie, da França e que, havendo interesse, 246 
ele poderia fazer uma palestra aos membros do Comitê. O SR MÁRIO BASTOS 247 
solicitou informações sobre qual o procedimento a ser tomado para substituição de 248 
membro de uma determinada instituição, ao que a  SRA. OLGA POLATTI respondeu 249 
que a substituição de membros deverá ser comunicada à Secretaria Geral através do 250 



ofício. O SR. MÁRIO BASTOS demonstrou sua preocupação quanto ao controle de 251 
presença dos membros nas reuniões do Comitê e o Sr. Presidente reforçou a necessidade 252 
de se realizar tal controle, para atender o disposto no Regimento Interno. O SR. JOSÉ 253 
LUIZ SCROCCARO pediu a palavra para informar sobre o 6º Diálogo Interbacias de 254 
Educação Ambiental que seria realizada em Avaré, São Paulo entre os dias 2 e 5 de 255 
setembro e que paralelamente a este evento, representantes do SEGRH do Paraná e de 256 
São Paulo estariam se reunindo para discutir ações a serem tomadas na Bacia do 257 
Paranapanema, em sua porção federal. Também informou que será realizado no Rio de 258 
Janeiro, no mês de novembro, o 10º Encontro Nacional de Comitês de Bacias 259 
Hidrográficas, e que os interessados poderiam acessar o site www.rebob.org.br.  Por fim 260 
o SR. ODAIR CESCHIM agradeceu a presença de todos e deu por finalizada a 6ª 261 
Reunião Ordinária do Comitê das Bacias do Alto Iguaçu e Afluentes do Alto Ribeira, da 262 
qual eu OLGA RYDYGIER DE RUEDIGER POLATTI, técnica da SUDERHSA, 263 
lavrei a presente Ata 264 
De Acordo 265 
JOSÉ LUIZ SCROCCARO 266 
Secretário Geral da Mesa Diretora Provisória  267 
do Comitê das Bacias do Alto Iguaçu e Afluentes do Alto Ribeira   268 


